

au lieu de Champatin (4) il vit descendre une compagnie de soldarts par le chemin tendant des maisons Duchamp à la croix de Rampaulx (5) du dict Coigny, et lequel déposant ce voyant s'en alla par le dict chemin jusques à la chapelle de Saint-Claude (6) située au mas de Rigny auquel lieu il demeurat jusques à ce que la compagnie fut illec arrivée. Et y estant quatre soldarts de la sus dicte compagnie ayant chacun une arquebouze se séparèrent de la dicte compagnie et coururent après quelques gens du dict masage de Rigny et leur tirèrent troys ou quatre coups d'arquebouze et sans que les paouvres gens leur fissent aucun tort et les chassarent tirant contre le masage de Rigny, et ce fait se remirent dans la troupe et tous ensemble allèrent jusques au lieu appelé le treyve Morel (7)

---

(4) Champatin, territoire au couchant du bourg de Cogne, en montant vers la montagne de Chatoux, point culminant des montagnes qui, au-dessus de Cogne, séparent la vallée de la Saône de celle de l'Azergues.

(5) Croix de Rampaulx. Cette croix, qui n'existe plus, se nommait avant la Révolution, croix de Lucardièrre, et était située à l'intersection du chemin de Villefranche à Chamelet et du chemin de Cogne à Régnv et à Montmelas.

(6) Chapelle St-Claude. Cette chapelle existe toujours, bien que ne servant plus que de grange à fourrage. Elle avait son cimetière et devait dépendre d'une des nombreuses prébendes qui existaient à Cogne. Elle est un précieux spécimen d'architecture rurale, et est construite suivant toutes les règles liturgiques. En 1790, le 14 juillet, jour de la fête de la Fédération, il y fut célébré une grand'messe à laquelle assista la municipalité. Rigny ou Régnv est une des principales agglomérations ou hameaux de Cogne.

(7) Treyve-Morel. Le mot de treyve est du bon langage de nos pays et veut dire carrefour, croisée de chemins. Le Treyve-Morel dont le nom subsiste encore est la jonction du chemin de Régnv à Cogne,